



Mi Universidad

Control de Lectura

Oswaldo Daniel Santiz Hernández

Medicinas Alternativas Menos Comunes

Tercer Parcial

Interculturalidad y Salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

2 ° “A”

Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de noviembre del 2024

Ozonoterapia

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Osvaldo Santiz

La ozonoterapia en medicina es una realidad, y cada vez hay más profesionales haciendo uso del ozono médico como complemento terapéutico para diferentes enfermedades relacionadas con el estrés oxidativo, incluyendo el dolor articular. El ozono es una molécula formada por tres átomos de oxígeno (O_3) en lugar de los dos de los que se compone la molécula de oxígeno (O_2). La ozonoterapia consiste en la aplicación de una mezcla de oxígeno médico con ozono; la mezcla tiene de ser producida *in situ* para cada aplicación, y en ella nunca habrá más de un 5% de ozono. Las aplicaciones de ozono médico se remontan a principios del siglo pasado. El Dr. Kellogg, en su libro sobre su difteria (1881) ya mencionaba el ozono como desinfectante, en 1898 los doctores Thauerkaut y Lüth fundaron en Berlín el Instituto para ozonoterapia, llevando a cabo los primeros ensayos con animales. En el año 1911 salió a la luz el libro A Working Manual of High Frequency Currents, publicado por el Dr. Noble Eberhart, jefe del departamento de terapéutica Fisiológica de la Universidad de Loyola, donde se hablaba del uso del ozono médico en el tratamiento de enfermedades como la tuberculosis, la anemia, el asma, la bronquitis, la fiebre del heno, la diabetes, etc. En líneas generales, al aplicar este tipo de terapia, realmente estamos induciendo una "microoxidación" controlada e inocua, cuya respuesta orgánica será una activación favorable del sistema antioxidante celular. Las formas de aplicación del ozono médico son básicamente tres: tópica, infiltrativa y sistémica. Las aplicaciones tópicas

Norma

Plantas Medicinales

Dr Sergio
Jiménez Ruiz
Oswaldo Santiz

En México, el uso de plantas medicinales a través de la medicina tradicional es ancestral. Se utilizan las diferentes partes de la planta, según sea la afección o la receta en cuestión. Lo más común es usar las hojas y las flores y esporádicamente, el tallo o la raíz. Las plantas medicinales se consumen directamente o pueden prepararse como infusiones o en presentación homeopática. El uso de terapias complementarias, que incluyen los remedios con plantas, es una práctica común y continua extendiéndose a nivel mundial. Los remedios con plantas se usan tradicionalmente en una variedad de presentaciones y una gran variación de dosis que llegan hasta las más extremadamente bajas. En la mayoría de los casos se desconocen el o los principios activos químicos relacionados con los efectos benéficos que se les atribuyen. En años recientes, diversos grupos diferentes de investigación realizan esfuerzos para identificar compuestos con actividad biológica en un intento de aportar mayor conocimiento a este campo. Sin embargo, la caracterización química exhaustiva de miles de especies utilizadas en la medicina tradicional está muy lejos de completarse. La Autoridad Europea de Seguridad Alimentaria publicó un compendio de especies vegetales que contienen algún efecto negativo sobre la salud. Esto debe obligar al público en general a tener ciertas reservas al momento de consumir estas plantas; en particular, aquellas poco estudiadas. En México, existe un sinúmero de plantas medicinales de uso tradicional producto de la combinación de la herbolario precolombina y la europea. En este documento se ofrece

Reiki

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
osvaldo Santiz

El reiki es una práctica espiritual con las dimensiones basadas en la materia y espíritu, caracterizado por la imposición de manos con el fin de establecer el equilibrio del cuerpo. Esto es uno de los métodos curativos más antiguos de que la comunidad tiene conocimiento. Se originó en el Tibet hace dieciocho siglos y fue redescubierto en el siglo XIX por un monje japonés llamado Mikao Usui. La tradición del Reiki se remonta a escritos de 2.500 años en sánscrito, la lengua antigua de la India. El Reiki es una terapia curativa natural segura, holística, pues trata al ser humano como un todo, fácil de usar y puede tratar muchas enfermedades agudas y crónicas, tales como: sinusitis, rinitis, asma, cystitis, fatiga crónica, artritis, ciática, insomnio, depresión, promover el bienestar espiritual, mental y emocional. Es conveniente para todas las personas, sin restricciones, es un excelente tonico, si usted está en buena condición física, el reiki de este le ayudará a seguir así. Esta técnica japonesa llamada reiki, se utiliza para reducir el estrés y sirve para la relajación que también promueve la curación. Se lleva a cabo por un profesional capacitado mediante la imposición de las manos en el individuo. Se basa en la idea de que la energía fluye a través de nosotros y pueden utilizarse para estimular el proceso de curación. El uso del reiki como terapia complementaria está creciendo rápidamente, siendo utilizado en muchos hospitales en los Estados Unidos y Europa para ayudar a aliviar el dolor y aumentar las tasas de recuperación. Aunque todos tenemos la habilidad innata para imponer las manos, en el sistema reiki el desbloqueo de los chakras ("reda de luz"). Son puntos de energía de diferentes vibraciones, representando diferentes aspectos

Norma

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICAS

- 1.** Hidalgo-Tallón, F. J., & Torres, L. M. (2013). Ozonoterapia en medicina del dolor: revisión. *Revista de la sociedad española del dolor*, 20(6), 291-300.

Obtenido de: https://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1134-80462013000600003

- 2.** Guzmán, H., Díaz, R., & González, H. M. M. (2017). Plantas medicinales la realidad de una tradición ancestral. *INIFAP*.

Obtenido de: <https://www.gob.mx/inifap/articulos/plantas-medicinales-tradicional-ancestral>

- 3.** Freitag, V. L., de Andrade, A., & Badke, M. R. (2015). O Reiki como forma terapêutica no cuidado à saúde: uma revisão narrativa da literatura. *Enfermería Global*, 14(2), 335-356.

Obtenido de: https://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1695-61412015000200018